

Denuncian basural clandestino que afecta a humedal de predio privado en sector Río Tijeral de la Ruta 215

DAÑO. En el lugar se observa una gran cantidad de desechos plásticos, los que finalmente se depositan en el pequeño ecosistema acuático.

Paola Rojas Mendoza
 paola.rojas@australosorno.cl

Nuevamente se reporta la aparición de un basural clandestino en una zona rural de la comuna de Osorno, encontrándose en el sector de Río Tijeral, a seis kilómetros de la ciudad por la Ruta 215.

En el lugar se observa una gran cantidad de desechos plásticos, que estarían siendo depositados sobre un humedal, además de otros desperdicios, lo que ha generado la aparición de roedores, afectando a viviendas aledañas. La situación fue denunciada este martes ante la Seremi de Salud.

DESECHOS Y RATAS

Carlos Pérez vive al lado del lugar donde se encuentra el basural y comentó que éste comenzó a formarse hace unos cinco meses atrás. Está compuesto principalmente por restos de polietileno y que está ubicado al lado de un humedal, donde también se depositarían estos desechos provo-

cando un daño a las aguas y a las especies que habitan en él.

Pero además, según explicó, en el sitio se acumulan desechos de personas que llegan desde afuera del predio en cuestión, a lo que Carlos Pérez lo atribuye a una intención de querer rellenar el terreno para hacer desaparecer el humedal.

"Nosotros no teníamos ratones y ahora está lleno, entren a la casa y tuvimos que comprar desinfectante para colocarlo a la ropa, porque está lleno de ratones y mi señora está todos los días llorando asustada", relató.

El vecino afectado señaló que en el lugar hay más residentes molestos por la situación, pero que no se atreven a denunciar por miedo a represalias de los responsables de este vertedero ilegal.

"Está lleno de basura, de chatarra, pareciera que tienen el mal de Diógenes y han arrojado camionadas de basura para rellenar el sitio. Lo lindo, que es el humedal, va a desaparecer, porque hay patitos, muchas aves y el agua debe estar

afectada, porque probablemente de forma subterránea se une con el río Tijeral", sostuvo.

DAÑO A LAS AGUAS

El presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, confirmó que ante esta situación la organización estampó este martes una denuncia en la Seremi de Salud, tanto por el riesgo sanitario que significa para la salud de los vecinos, como por el daño ambiental que se está provocando.

"Aquí estamos frente a una situación bien complicada, porque los humedales rurales no tienen protección ante la ley. Nosotros por eso hicimos la denuncia ante la autoridad sanitaria, pero todo depende de cuánto agilicen la concurrencia al lugar para hacer todas las averiguaciones y comienen la investigación para que llegue a un sumario", indicó.

El ambientalista agregó que esa es una situación muy preocupante, ya que en reiteradas oportunidades están denun-



EN EL PREDIO PRIVADO SE OBSERVAN LOS DESECHOS ACUMULADOS, ENTRE ELLOS VARIOS RESTOS DE VEHÍCULOS.

"Está lleno de basura, de chatarra, pareciera que tienen el mal de Diógenes y han arrojado camionadas de basura para rellenar el sitio".

Carlos Pérez
 vecino afectado

ciando la aparición de vertederos ilegales, donde llega cualquier tipo de basura, entre escombros, desechos de línea blanca o basura orgánica.

"Ya no es primera vez, sino que varias las veces que nosotros estamos haciendo este tipo de denuncias. En este caso, además, estamos hablando de un curso de agua que tiene conexión con el río Tijeral y que

llega al río Damas. Además, cualquier contaminación en esa zona afecta a la cadena alimenticia, porque estas aguas se usan para actividades ganaderas y de chacarería", manifestó.

SITUACIÓN FRECUENTE

Por otro lado, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales, Mirta González, comentó que no es primera vez que se dan este tipo de situaciones fuera del radio urbano de Osorno y en un predio particular.

"El año pasado, en el camino a Riachuelo se descubrió a un caballero que estaba cobrando por prestar su terreno para que la gente arroje basura y después le prendió fuego para eliminar todo. Parecía un

vertedero chico. Eso se eliminó y a esta persona se le cobró una multa bastante grande, parece que aprendió su lección", relató.

La dirigente añadió que para evitar que estas situaciones se repitan, las juntas de vecinos rurales se han organizado para estar atentos y denunciar inmediatamente este tipo de irregularidades.

"Los dirigentes estamos muy atentos, ahora estamos mirando con cámaras y ante cualquier cosa extraña sacamos una foto nada más, pero no ha sido fácil", expresó.

El Austral de Osorno intentó ubicar a la persona dueña del sitio donde se encuentra la basura, pero no fue posible contactarlo hasta el cierre de esta edición.